

L'ASSEMBLÉE NATIONALE

ÉCHOS

- **Un abbé précurseur de la Révolution**

En ces temps de bicentenaire de la République, Gilles Bancarel, bibliothécaire aveyronnais en poste à Béziers, a eu le coup de foudre pour l'un de ses lointains compatriotes, l'abbé Guillaume-Thomas Raynal, né à Saint-Geniez d'Olt en 1713, mort à Paris en 1796. Il a consacré des études rigoureuses, passionnantes et passionnées, à ce « philosophe », dont seuls les érudits connaissent le nom aujourd'hui, mais que ses contemporains considéraient comme l'égal de Rousseau et de Diderot. G. Bancarel n'a pas recensé moins de quarante-huit éditions de son *Histoire philosophique des deux Indes* (1770) qui a joué un rôle important dans le combat pour les Lumières, en attaquant l'Inquisition et le colonialisme.